

II Foro de Soluciones Medioambientales Sostenibles

La limpieza profesional y ecológica

► El salón profesional de la limpieza e higiene, Esclean, muestra sus innovaciones en Ifema

J. G.
MADRID

Cuando entra a primera hora a un centro comercial, o recorre los pasillos de un hospital, deja a su hijo en el colegio o coge un autobús, probablemente no piense que antes de que usted pise estos lugares por primera vez un operario ya trabajaba concienzudamente para dejar estos espacios que frecuentamos casi a diario impecables.

Pero en este sector, el de la limpieza profesional o también llamado el de la «economía azul» queda mucho por aportar. «Las tendencias, sobre todo en el caso de los fabricantes, se dirigen hacia una limpieza sostenible, es decir, con menos consumo de recursos tanto de agua como de energía, así como la búsqueda de una reducción de la contaminación acústica», explica Rafael Arruga, director ejecutivo de la Asociación Española de Fabricantes e Importadores de Maquinaria Industrial de Limpieza (Aefimil).

En busca de estas mejoras se ha organizado Esclean, el salón profesional de limpieza e higiene que tiene lugar desde ayer y se prolongará hasta el próximo viernes en Ifema bajo el paraguas del II Foro de Soluciones Medioambientales Sostenibles (FSMS).

Esclean ya se celebró en 2014 y en su primera edición se presentó como una convocatoria novedosa y con visión de futuro, afianzándose como una plataforma para la promoción y el negocio que acompaña a esta industria de la limpieza que actualmente cuenta con nada menos que 16.000 empresas que generan 480.000 trabajadores. Pese a ello, «la limpieza es un sector primario que solamente es visible que cuando falta», lamenta Arruga.

«La gente no lo ve»

Además, «como es un servicio que se suele hacer en horas en las que no hay público, la gente no lo ve», señala el director ejecutivo de Aefimil, que destaca la importante labor de servicio a la ciudadanía de este sector.

Por eso, si bien este evento ha reunido a las 25 principales empresas del sector (representando ya el 85% del mercado español) se pretende también llegar a la gente. «Queremos dar mayor visibilidad a este sector, que a su vez se corresponde con el impacto que tiene en nuestra economía,



Un operario limpia el suelo de un aeropuerto con una máquina especializada

y en nuestro día a día, desde que vamos a comprar hasta el momento que usamos el transporte o llevamos a nuestros hijos al colegio».

Este sector tiene además otros motivos para darse a conocer. Y es que después de pasar algunas dificultades en 2010 y 2011 y un ligero crecimiento hasta 2013, los datos se hicieron mu-

cho más esperanzadores los dos últimos años. El sector facturó en 2015 unos 140 millones de euros, lo que supone un crecimiento de un 9% respecto a 2014 y para el ejercicio de 2016 se estima que crecerá entre un 10 y un 15%. «La mejora de la situación económica ha influido, pero hay que tener en cuenta que este sector no es muy

elástico, es decir, no aumenta al crecer la economía. Ha contribuido también la apertura de nuevas líneas de negocio como el alquiler y los servicios de mantenimiento integral, es decir, ya no solo los fabricantes venden, sino que también se involucran en la labor de mantenimiento».

Productos químicos «verdes»

El salón no solo reúne a empresarios y fabricantes de maquinarias, sino también de productos químicos, muy necesarios para las labores de limpieza. En este caso también se buscan soluciones sostenibles. «Los fabricantes de químicos tienen un compromiso en la reducción del impacto medioambiental a la hora de elaborar sus propios productos que tienen que ser más verdes, sostenibles», apunta Arruga.

Aparte de soluciones se pretende con la feria Esclean crear un punto de encuentro entre todos los representantes del sector maquinaria de limpieza, productos químicos para la limpieza, mantenimiento y desinfección, equipos y productos relacionados con el control de plagas; componentes y accesorios de alta presión y vapor; vestuario profesional; fabricantes de celulosa, etc.

Entre todos se busca dar un servicio siempre eficiente, que apunte por mayor calidad, que proteja los espacios que utilizamos y también a los trabajadores que se encargan de realizarlo.



Nuevo equipo municipal con servicio de barrido automático